







『渋川・風景の記憶絵』と渋川学区のシンボルマーク、マスコットキャラクター"しぶはなちゃん"

編集発行 渋川学区まちづくり協議会

(事務局:草津市立渋川まちづくりセンター内)

●525-0025 草津市西渋川二丁目9番38号

2 077-569-0350 FAX 077-566-5143

shibukawa@machikyou.jp メールアト゛レス

http://www.machikyou.jp/shibukawa/ ウェブ・サイト

まちづくり協議会より

人口 9,519人

男性 4,757 人 女性 4,762 人

渋川学区(2020年8月31日現在)

世帯数 4,301 世帯

渋川学区の将来像 ~ 笑顔・ふれあい・思いやりのまち・渋川~

健康福祉部会

元気に「認知症予防体操」を開催しました!





9月28日(月)に、健康運動指導士の中原今日子さんをお迎えし「認知症予防体 操」を開催しました。今年度は、感染予防のため募集人数を減らし、参加者同士間隔 を広く空けるなどの対策をとりながら運営しました。総勢32名が参加し、家の中でも簡 単にできる体操を教えていただきました。中原先生の楽しい話に大笑いしながら、足腰 と上半身を動かしました。マス目に足を入れたり出したりしつつ前に進む運動はなかな か難しかったです。最後に、市の保健師から糖尿病と認知症の話を聞き、希望者は体 組成計で筋肉量等を測定しました。また、12月7日(月)には、同じく中原今日子さんを お招きし、「いきいき筋力UP体操」を開催する予定です。11月1日号の広報くさつと同 時に配布する参加者募集ちらしをご覧ください。なお、感染症拡大の状況に よっては中止になる場合がありますので、予めご了承ください。

秋の法川歩こう

秋の爽やかな風を感じながら、高野元男さんの指導のも と、地域の皆さんと一緒に歩いてみませんか?大津市の建 部大社までは大型バスで行き、瀬田の唐橋を渡り、石山寺 を目指します。概ね40分です。詳しくは、10月15日の広 報くさつと同時に配布する募集ちらしをご覧ください。なお、 感染症拡大の状況によっては中止になる場合があります。

地域安全コミュニティ部会

防犯カメラを増設しました



渋川学区内21台目の 防犯カメラを中出第一 町内会に設置し9月12 日(土)から稼働していま す。これからも街の安全 をしっかりと見守っていき ます。



教育文化スポーツ部会

人権学習会を開催しました!

9月15日(火)、渋川まちづくりセンター大会議室にお いて、35名の参加で学習会を開催しました。講師に草 津市人権センターの杉江範昭さんをお迎えし、今年新 たに生じたコロナウイルス感染症での人権問題「コロナ 差別」の実例をとおして、困難な時にあらわになる人間 の本質とその状況での適切な対処法は何かという内容 で講演をしていただきました。教育文化スポーツ部会の 例年の人権活動が難しいなかで、参加者を限定させて

いただきましたが、充実し た内容の学習会を開催 することができました。こ の「人権学習会」のリーフ レット等を活用し各町内 会の学習会などで広めて いただければと思います。



まちづくり協議会より

渋川学区の将来像 ~ 笑顔・ふれあい・思いやりのまち・渋川~

子ども育成部会

渋川学区・あいさつ運動啓発作品の入選者発表!

草津市青少年育成市民会議が主催の作品募集に先駆けて、渋川小学校の児童を対象として夏休みの課題として募集したところ、53点の応募があり、子ども育成部会員で選考をし、最優秀賞2点と 憂秀賞4点が選ばれました。渋川は例年、ふれあいまつりで表彰と掲示をしていましたが、今年は地域情報誌の紙面で発表します。









3年 西林里花子さん



※なお、受賞者の写真は保護者の同意を得て掲載しています。



渋川やすらぎ学級第4回講座「自然災害について」を開催



9月9日(水)に、自然災害について学ぶため、大阪から新聞記者の浜中さんを講 師にお迎えし、近年発生した豪雨災害について解説していただくとともに、無事に生 き延びた人たちを取材した内容など、過去の新聞記事や映像を使って説明してい ただきました。ある地域で、事前に浸水想定を把握していた高齢者施設の施設長 が、建屋が浸水被害に遭う1時間前に入居者を移動させていたことで全員無事だ った等各地の優れた取り組みの記事を見て、ハザードマップで自宅付近の浸水想





定を把握し、浸水が深刻な地域においては住民同士による

声かけや早めの避難がいかに重要かよく分かりました。浸水被害があった地域は、市区町村が 作成したハザードマップの浸水予想と概ね同じだったそうです。受講生は、渋川学区のハザード マップに印を付けたり、質問したりして熱心に聞き入っていました。また、事務局からは、最近の 非常食やあるメーカーのビニール袋(市販品)を使った簡単な炊飯の仕方を紹介しました。

「渋川の花踊り」神事のみ斎行さる!

9月13日(日)、例年であれば伊砂砂神社の境内で「渋川 の花踊りが盛大に行われるのですが、今年は新型コロナウイ ルス感染拡大防止のため中止となりました。当日は学区の役 員、保存会長、遺族会長が参列し、神事のみが執り行われ 神前に「コロナ禍徐滅・諸願成就祈願・戦没者慰霊」の玉串 を奉納されました。境内にお参りされた近隣の方に、「邪気を 払う」とされる鈴でお祓いをされていました。今年も渋川通り周 辺の皆さまの協力を得て、昨年製作した提灯を9月1日(火) より吊下げていただきました。







渋川シネマ上映会 開催!

「超高速!参勤交代」

2014年製作 松竹(119分) 出演:佐々木蔵之介、深田|恭子ほか



と き:10月23日(金)

13時30分から15時30分

ところ: 渋川まちづくりセンター大会議室

定 員:30人(無料) 申込締切:10月20日(火) 申込先:渋川まちづくりセンターに電話かFAXで お申込みください。申込時にはお名前と

電話番号をお伝えください。



渋小だより **『今得られる最高の実りを!!』**

本年度、これまでいくつもの行事や催し物が取り止めになってきました。それでも 季節は"実りの秋"運動会に、校外学習・修学旅行…、文化芸術的な活動…。 新型コロナウイルス感染防止のために、規模の縮小や行先の変更はありますが、子 どもたちの学びとよろこびのため!と渋川小はみな一生懸命です。この原稿を書い

ている今はまさに各学年が運動会への取り組みを始 めたところ…。 子どもたちが、今回ならではの運動 会の目的やめあてをしっかりと確かめて臨もうとしてい るのをとてもうれしく、とても頼もしく感じます。校外学 習も、まずは4年生がクリーンセンターと草津川の源 流域である桐生にでかけました。



【4年生 冷たい水の流れに足を浸して…】

お知らせ

センターロビーのスカイウェル (ヘルストロン)が、新型コロナウ イルス感染拡大防止のため、1 台しか利用できませんでしたが、 パーティションを設置しましたの で、9月24日(木)より同時に2

台利用でき るようになり ました。



